

Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de
l'actualité allemande

13. – 20.03.2024

Réunion de soutien à l'Ukraine à Ramstein le 19 mars. Le groupe de contact pour la défense de l'Ukraine (56 pays, dont 32 membres de l'OTAN) se sont réunis à l'invitation des États-Unis sur la base américaine de Ramstein, en Allemagne. À cette occasion, les soutiens de l'Ukraine ont indiqué qu'il n'était pas envisageable de « laisser l'Ukraine échouer ». Le ministre de la défense allemand, Boris Pistorius, a annoncé un nouveau paquet d'aide de l'Allemagne d'un montant de 500 millions d'euros. Ce montant comprend 10 000 munitions provenant des stocks de l'armée allemande, dont la livraison a commencé immédiatement. En outre, l'Allemagne participera à l'initiative tchèque en cours en prenant à sa charge 180 000 munitions. La livraison se fera progressivement et commencera en été. De plus, 200 véhicules seront livrés dans le cadre d'un nouveau paquet d'aide.

Olaf Scholz appelle un cessez-le-feu dans la bande de Gaza. Le chancelier allemand était pour la deuxième fois au Proche-Orient depuis le 7 octobre 2023. Cette tournée diplomatique fait suite aux 5 visites de sa ministre des Affaires étrangères Baerbock.. Fait inédit, le chancelier a entamé son voyage avec le roi de Jordanie, avant de se rendre en Israël pour rencontrer le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu, le président Izchak Herzog, le ministre Benny Gantz ainsi que des proches d'otages. Par ailleurs, le chancelier a rappelé que l'Allemagne participe à l'initiative jordanienne d'un pont aérien pour la bande de Gaza.

Les démocraties continuent à perdre du terrain selon une récente étude. Selon l'indice de transformation de la fondation Bertelsmann (BTI), sur les 137 États examinés entre février 2021 et janvier 2023, le nombre de démocraties est passé de 67 à 63 depuis l'étude précédente, tandis que le nombre d'autocraties est passé de 70 à 74 avec le Bénin, le Salvador, le Kirghizstan et la Tunisie. Les régimes autocratiques sont en outre de plus en plus répressifs. Parmi ces dernières, 49 sont classées comme « autocraties dures », dont fait partie la Russie. Dans le même temps, la recherche du consensus social recule, y compris dans les démocraties. Par ailleurs, liberté politique et équité économique sont fortement liées, constate l'étude. Surtout, les auteurs démontent le mythe selon lequel les autocrates gouvernent leurs États de manière plus efficace que les démocraties. « Jamais autant de pays n'ont été aussi mal gouvernés » au cours des 20 dernières années.

Loi sur la légalisation partielle du cannabis : possible blocage au Bundesrat. Si le Bundestag a récemment voté en faveur de la loi visant à légaliser l'usage du cannabis, les Länder ne se sont encore prononcés sur cette dernière. Les débats auront lieu au Bundesrat vendredi 22 mars : plusieurs Länder dirigés par les partis conservateurs CDU et CSU, comme la Bavière et la Saxe, émettent des réserves sur la loi en l'état et souhaitent une commission de médiation entre les deux chambres.



PARLEMENT,
PARTIS,
PERSONNES

La CDU présente un nouveau concept de prestation minimale pour les chômeurs. La « nouvelle assurance de base » qui viendrait remplacer l'actuel Bürgergeld serait plus contraignante et les abus sanctionnés de façon plus sévère. Ainsi, le projet prévoit que « si un bénéficiaire de l'assurance de base apte au travail refuse sans raison objective un travail qui peut être exigé de lui, on considérera à l'avenir qu'il n'est pas dans le besoin ». Si la confédération des syndicats allemands et les partis de gauche se sont insurgés contre la proposition, le projet a été salué par les libéraux du FDP et par les représentants des employeurs.

LE CHIFFRE

3	8	4	7
5	0	6	5
6	2	3	2
7	4	9	6
9	6	2	0

4,75 %

Les retraites allemandes vont en moyenne augmenter de 4,75% dès le 1^{er} juillet pour 21 millions de retraités. C'est la première fois que les retraites augmentent de manière égale sur l'ensemble du territoire sans distinction Est-Ouest. Le ministère des Affaires sociales a indiqué qu'environ 10,1 millions de retraités vivent avec une rente légale inférieure à 1100 euros, indique le journal [Frankfurter Rundschau](#). La jeune génération miserait plutôt sur les cotisations privées pour s'assurer une retraite. En effet, près de la moitié des 18-24 ans (47%) et la majorité des 25-34 ans (63%) ont déclaré avoir souscrit une assurance retraite privée.